
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２６年 ４月１０日（木）午後７時３０分～８時５５分 

会   場 宮内公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

①  市役所の窓口で印鑑証明の申請をしたが、本人のカードなのに、違うカードと

言われて交付してもらえなかった。また、家族のカードが何枚かある場合に、全

部持って行かなくともいいように、誰のかわかるようにできないか。 
 

→ 申し訳ないことをしました。このようなことのないようにします。原因も調べ 

ます。 

 

②  ツール・ド・さくらんぼについて、寒河江市からは競輪選手を多く輩出してお

り、競輪団体から助成を受けられるように協力したい。 
 

→ ツール・ド・さくらんぼは、募集定員を昨年の５００人から７００人に増やし 

ましたが、それでも募集から１０日間で定員に達するほど人気があります。 

  さらに、さくらんぼを冠した名物イベントになるように、育てていきたいと考 

えております。そのためには、将来的には実施主体を青年会議所から移行すること

や、おっしゃるように、スポンサーとして、いろいろの団体・会社等からの支援や

協力をいただきながら進めていきたい。 

 

③  今年から始まった雪の総合窓口は大変に便利です。 

除雪後、日陰で道路が凍ってすごく危ないところがあり、消雪剤が必要な場合

は交通安全協会に申し出ることになっているが、市からも現状をみてもらい、消

雪剤をもらえないか。 
 

→ 市で管理している道路で、急な坂道等危険な個所について、地元の方で消雪剤

を散布している場所もありますので、降雪時に現場を確認して検討させていただ

きたい。 

 

④  デマンド型交通は、宮内は適用にならないが、医者に行くと治療費は１割でも、

公共のバスがあっても日中の運行がほとんどないため帰りのタクシー代が３千

円～４千円近くかかります。対象になる地区は大変に喜んでおり、宮内も対象に

ならないか。 
 

→ デマンド型交通は、公共交通機関が通っていないところをタクシー等により移 



動のサービスを行うものですが、おっしゃるようにバスが通っていても、本数が少 

なく利用できないというところもあります。今年度、デマンド型交通や市内循環バ 

スを含めて研究・検討して見通しを示していきたい。 

 

⑤  浄化槽整備事業に関連した排水路工事の予定箇所と思うが、その路線の確認

と、その道路の路肩が崩れていて田に石が入ってくるので、工事の際に路肩も直

してほしい。 
 

→ 当該要望箇所の道路は、浄化槽からの放流水を流すための排水管を布設する計

画路線になっております。しかしながら、現段階において、この排水管に放流す

る浄化槽の設置要望が無いため、今のところ排水管布設工事は計画されておりま

せん。今後、浄化槽の設置要望がなされた際に排水管の布設工事を実施したいと

考えております。      

  路肩の復旧については、農道を管理する団体等の負担で復旧することになりま

すが、その際、市では工事費に対して３０％の補助金で支援することを考えてお

ります。   

 

⑥  ２月に土砂崩れについての回覧板が回り、説明会があったが、それについて説

明をお願いしたい。（2月 19日の県の説明会の話） 
 

→ 県では、２４年度から土砂災害警戒区域の見直しを進め、２６年２月に基礎調

査に基づき各地区で説明会を行い２６年６月中に、見直しによる土砂災害警戒区

域の指定を行う予定です。指定を受けまして、市では、新たな指定を受けた土砂

災害警戒区域のハザードマップを、９月ごろから地区の方とともに作成する予定

です。２月に行われた説明会の内容については、作成時に改めて確認していきた

いと考えております。なお、２月の説明会の資料につきまして、お送りさせてい

ただきますので、参考にしていただきたいと思います。 

 

⑦  寒河江ダムは崩れるなどの心配はないのですか。 
 

→ 昨年国土交通省に対し、寒河江ダムについて「崩れる心配はないのか。あると 

したらどういう場合で、どの程度の被害が出るのか。」ということを質問しました。 

回答は、「同じようなロックフィルダムで、東日本大震災で被害を受けたダムはな 

く、同程度の地震では被害は起きません。」というものでした。一方、去年の７月 

１８日と２２日の豪雨では、ダムがあったため、寒河江川の下流に大きな水害がな 

かったというのも事実だと思います。 

 

⑧  寒河江川の濁りが取れない。農協で、清流寒河江川として酒なども出しており、

影響が心配だ。濁りは取れるのか。 
 

→  ７月１８日と２２日の豪雨以降、３ヶ月間くらい濁りが取れませんでした。



記憶にないことです。雪が降っていたときには、一時的にきれいになったよう

ですが、雪解けになってから少し濁っています。 

寒河江川は県が管理する河川なので、県の方で濁りを解消するような手立て 

をするよう要望するとともに、寒河江ダムを管理している国、水ヶ瀞ダムを管理

する東北電力、そして寒河江市、それから西川町、漁協、県の農林水産部からも

入ってもらって勉強会をしており、みんなで協力してきれいな寒河江川になるよ

うに取り組んでいます。 

 

⑨  市税コンビニ収納事業とは何ですか。 
 

→  市税を、市役所や金融機関に行かなくとも、お近くのコンビニでお支払いで

きるようにする事業です。 

 

⑩  さくらんぼ大学とは何ですか。 
 

→ 生涯学習の講座はこれまで公民館ごとに行っていましたが、それを市全体で一 

つの大学に見立てて、どこの公民館のどんな講座でも受講することができるように 

するもので、７つの学部でいろんな講座を設けております。ぜひ受講していただき 

たいと思います。 

 

⑪  山西米沢線とはどこですか。 
 

→ 市立病院の前の通りです。通学路にもなっており、道幅が狭く非常に危険なの 

で拡幅整備をします。 

 

⑫  国道等の道路のラインが見えなくて分かりづらい。 
 

→ 関係機関に話をするとともに、市道については、できるだけ不便をかけないよ

う 

にします。 

 

⑬ 昨年の７月の豪雨では、いままで災害などなかった農道に土砂崩れが起きてし 

まったが、おかげさまで、大変立派に直してもらって、ありがとうございます。 

市全体での被害はどうだったのか。宮内は被害が大きかったのか。 

 

→ 実際の被害額は約５億で、そのうちの３億円が寒河江川にかかる慈恩寺橋です。

西川町の被害も多く、隣接する宮内も雨量が多く被害が発生しました。 

 

⑭  寒河江市の上水道の配水池はいくつあるのか。 
 

→ 大きいところでは、長岡山、木の沢、平野山、慈恩寺の４つです。 

 



 


